

- Inflación

Baja en inflación y aumento de producción contrastan con alto déficit fiscal

# Central optimista con economía tica en 2011

A pesar de la incertidumbre en la recuperación de Estados Unidos, principal socio comercial del país, Rodrigo Bolaños, presidente del Banco Central de Costa Rica (BCCR) apuesta en el Programa Macroeconómico de 2011-2012 a un leve crecimiento de la producción, una baja inflación y mejora en el crédito al sector privado.

Las actividades que más incidirán en el crecimiento serían transporte, almacenamiento y comunicaciones debido a la mayor oferta de productos de telefonía celular e Internet, asociada a la apertura del mercado de telecomunicaciones. Asimismo, el transporte turístico y los servicios asociados al comercio exterior.

“Es una meta alcanzable, este crecimiento es básicamente lo que hemos estimado como potencial”, dijo Bolaños, quien añadió que el auge económico no necesariamente afectaría a la inflación, como suele suceder normalmente.

Pero ese optimismo es contrastado por los otros datos presentados, donde los renglones fiscales, cuenta de balanza comercial, balanza de cuenta corriente y hasta el propio BCCR muestran una tendencia a engrosar el déficit estos dos años.

El presidente del Central hizo un llamado a las acciones para reducir gasto y aumentar recaudación pero dejó claro que aún no han revisado la reforma fiscal enviada por Fernando Herrero, ministro de Hacienda, el 17 de enero a la Asamblea; por lo tanto no puede decir si está de acuerdo con la medida ni ha cuantificado su impacto.

Sobre el controversial tema del tipo de cambio no se esperan variaciones ni a las bandas ni a las reglas de intervención en el corto plazo, aunque Bolaños sí habló de mejorar la transparencia con la que el ente emisor maneja los datos de los mercados de negociación de divisas.

Además, implementaría medidas tendientes a estimular el mercado de coberturas, el cual es muy

importante para que los exportadores e importadores puedan tener un “seguro” para protegerse ante variaciones abruptas en el tipo de cambio.

“Se hizo un cambio en el reglamento de coberturas cambiarias, existen varios bancos que están terminando de estructurar estos instrumentos, además la opción que ya se comercializa en la bolsa (por parte de Aldesa e INS valores)”, dijo Bolaños.

Asimismo quedan medidas pendientes como el encaje a los préstamos del exterior a corto plazo que pretende servir para moderar el impacto cambiario de estos flujos mediante un impuesto.

Bolaños dio a conocer todos los detalles del plan, el cual está en la página [www.bccr.fi.cr](http://www.bccr.fi.cr) acompañado por Félix Delgado, gerente general del Central, y Róger Madrigal, director de la división económica.

Carolina Acuña  
cacuna@larepublica.net

## ALZAS NEGATIVAS

El alza en los déficits de las cuentas nacionales opaca el optimismo mostrado por el leve aumento en la producción proyectado para 2011 (cifras en porcentajes).

Indicador	Meta de 2011	Con respecto a 2010
PIB	4,3	↑
Inflación	5,0	↓
Crédito sector privado	10,0	↑
Déficit fiscal	-6,3	↑
Cuenta corriente	-4,2	↑
Comercial	-12,2	↑

Fuente: BCCR